

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Niceto ob. y sta. Eufemia virg. y márt.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DE AYER.

A las 5 y 1/2 de la mañana de ayer llegó á esta el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia pública.

De los periódicos recibidos extractamos las siguientes noticias:

MADRID 14 DE MARZO.

Nuestro corresponsal en Manila nos ha escrito haciéndonos una estensa y detallada narracion de los sucesos de la Cavite. Las dimensiones de la carta no nos consienten hoy publicarla íntegra, pero no podemos renunciar á la insercion de aquellos párrafos que ofrecen mas novedad ó interés, despues de las noticias que con referencia á los partes oficiales hemos comunicado anteriormente á nuestros lectores.

Desde el momento en que el activo y enérgico capitán general señor Izquierdo tuvo noticia, en la madrugada del 21 de enero, de que los artilleros, infantería de marina y algunos obreros del arsenal se habian sublevado, y rechazados por el batallón número 7, se habian hecho fuertes en una especie de baluarte que allí existe, dispuso que el segundo cabo, general Espinar, se embarcase con los batallones 1.º y 2.º y cuatro piezas de artillería. Este tan luego como reconoció la posicion de los sublevados, que serian en número de unos 300, los circunvaló, y persuadido de que gastarían los sitiados su vigor y sus municiones, no quiso atacarlos, limitándose á mandar que se disparase únicamente contra los que se asomasen á las murallas, al paso que los insurrectos estuvieron haciendo todo el día un fuego nutridísimo.

Por la noche debieron escaparse algunos de los sitiados por el lienzo de muralla que da al mar, porque los indios son generalmente buenos nadadores, burlando la vigilancia de los botes armados que guardaban aquella parte de la costa, y que rechazaron un sin número de bancas que llegaban con 500 indios capitaneados por un antiguo capitán de ladrones, llamado Casimiro Camerino, á apoyar á los sublevados.

Por orden del general Espinar, el auditor de guerra interino señor Asensi se constituyó en el cuartel que ocupaban los batallones 2.º y 7.º, desde el cual hacian constantemente fuego, con el fin de saber la causa y recursos con que contaban los sublevados, examinando doce prisioneros de marina que á viva fuerza habian tomado el batallón número 7.º en el momento de la rebelion. La marina toda se habia sublevado, y los que quedaron en el cuartel se parapetaron, por lo cual hubo necesidad de asaltarlos. El señor Asensi demostró serenidad, valor y patriotismo y á él se debe en totalidad el que se haya descubierto el plan y origen de la sublevacion y que se siga la pista á los iniciadores, de los cuales hay ya algunos presos.

Al amanecer el día 22, dispuso el general que la artillería rompiera el fuego contra el fuerte y los asaltase: con granadas y bala rasa consiguieron derribar la puerta y envolver á los sitiados en el asalto, y era de ver que aquellos jóvenes oficiales dando el ejemplo al son de bandas y tambores y al grito de viva España, con tal entusiasmo, que el general Espinar y auditor señor Asensi, sable en mano, entraron en el fuerte á la vez que sus soldados.

Lo que sucedió despues es imposible describirlo; el indio al oír de la pólvora y la sangre se enardece de tal modo y es tan terrible, que no es posible contenerle; es mas bien un tigre que un hombre; así que los que huyendo no se arrojaron al mar por la muralla, fueron muertos.

Las fuerzas que asaltaron fueron pocas, pues los batallones estaban en cuadros, el núm. 7.º desde la noche del 20, venia batiéndose con los insurrectos y ha tenido mas bajas que los núms. 1.º y 2.º. Entre los tres tendrian unos 800 hombres y dió el asalto la mitad.

Los sublevados mataron en el primer momento seis oficiales de marina y empleados del arsenal. Entre indios y soldados del núm. 7.º, pueden calcularse en 60 las víctimas; solo respetaron á un fraile de San Juan de Dios, para que los confesara, pues decian que iban á morir y que ya que tenian perdido el cuerpo, salvaban el alma. La señora del Castellano, de la fuerza, fué muerta de un balazo que recibió en una pierna y su criada murió por querer cubrirla con su cuerpo.

La conspiracion estaba bien tramada, y el plan era el de otras Vísperas Sicilianas. Contaban con los artilleros indígenas y toda la guarnicion intra y extramuros de Manila. La señal debian darla los artilleros desde un baluarte de las murallas con tres cañonazos, atacando inmediatamente estos y el número 1 la fuerza de Santiago.

La intencion de los sublevados era matar á todos los españoles, incluso los frailes, con escepcion de las mujeres, y respetando los extranjeros; unos caballeros mestizos é indios, que deben su ilustracion y posicion al gobierno español, debian ser los jefes de la soñada república, algunos de los cuales están ya presos.

Para que el plan saliera bien hicieron creer á los indios que el presidente de la república diria misa todos los días.

Vencida la insurreccion, dispuso el capitán general se hiciera una salva de 21 cañonazos y se repicaran las campanas para tranquilizar á tan sencillos y leales habitantes.

El coronel Mantilla llegó en el momento oportuno á Filipinas. En los días de peligro se le vió constantemente al lado del capitán general dispuesto á marchar á Cavite ó donde fuese necesario. En los primeros días de febrero habrá salido para su gobierno de la Isabela.

Acaban de llegar á las aguas de Lisboa el vapor «María Pia», el cual ha salido ya para España.

Desde Satoña se nos ha dirigido hoy el siguiente despacho telegráfico, que publicamos complaciendo á la persona que nos le remite:

Satoña, 14.—A la «Correspondencia de España».—Un médico de la armada y un oficial de la goleta «Edetana» se comprometen á hacer un viaje al polo Norte si se les facilitan recursos.—Sírvanse publicarlo.—Pedralve.»

De «La Correspondencia de España.»

MADRID 15 DE MARZO.

Anoche corrieron rumores de que habian estallado desórdenes graves en Cádiz y en Barcelona. No se decia en qué sentido ni cuál era la bandera de los revoltosos; pero como la noticia no era cierta, difícilmente podian darse estos detalles. «El Imparcial» atribuye estos rumores á táctica de los ministeriales, y deja suponer que al gobierno conviene haya perturbaciones del orden público. Los ministeriales niegan enérgicamente esta suposicion, y en verdad que no se comprende cómo pudiera convenir, ni á este gobierno ni á ningun otro, que poblaciones tan importantes como Cádiz y Barcelona se declaren en insurreccion.

Para que tal cosa sucediera seria preciso suponer que los partidos enemigos de la dinastía trabajaban activamente para alterar el orden público antes de las elecciones, y esto no es verdad, esperando todo el mundo el resultado de la próxima campaña electoral, para saber de que índole ha de ser la que despues emprenda.

En las regiones oficiales se sospecha que no sirven con fidelidad al gobierno algunas autoridades de las que hay en las provincias, y cuyas opiniones radicales son conocidas. No seria, pues, extraño que antes de las elecciones cambiáran de cargo varios gefes civiles y militares.

Otro de los rumores que ayer tarde y anoche circularon tambien mucho, y que como el anterior tampoco tenia fundamento, referíase á la inmediata formacion de un gabinete Serrano-Topete-Sagasta, que teniendo mas fuerza que el actual, representase tambien con mayor fidelidad las tendencias conservadoras del gobierno. Por ahora no se piensa en modificacion ministerial alguna, y lo probable es que el gabinete, despues de hacer las elecciones, se presente á las Cortes tal y como está constituido.

Se ha dicho que el patriarca de las Indias fué llamado ayer por los reyes para consultarle sobre la variacion de la fórmula del juramento del clero para arreglar las relaciones entre la Iglesia y el Estado. Se ha dicho tambien que el patriarca dijo á los reyes cuál era en su opinion el único medio para llegar á un acuerdo.

Estas noticias no las creo fundadas, pues si bien doña María Victoria muestra grandes deseos de que

se arreglen las relaciones con Roma, y de que el clero reconozca el nuevo orden de cosas, no es menos cierto que D. Amadeo se muestra decidido á no abandonar en este punto su papel de rey constitucional y á no tomar iniciativa alguna en cuestiones que, como esta, corresponde arreglar al gobierno, el cual puedo asegurar á V. que no sabia hoy nada respecto á la citada consulta ni á su resultado.

Creo además que el patriarca de las Indias, que segun mis noticias, en diferentes ocasiones ha prometido ofrecer bajo palabra de honor lo que con la fórmula del juramento se pide, no seria el mas exigente en este asunto.

Ayer influyó en la Bolsa la noticia de que los gobiernos de Prusia é Italia habian contratado una alianza ofensiva-defensiva y que por consecuencia ambas naciones se habian comprometido á apoyar la dinastía de Saboya en España, cualesquiera que fuesen las peripecias por que haya de atravesar. El telégrafo no ha confirmado hoy esta noticia, aunque es probable que los viajes del príncipe Federico Carlos y del conde de Moltke á Italia no tengan por objeto únicamente el recreo del ánimo. Los prusianos han demostrado ya que no acostumbran á perder el tiempo.—P.

No es exacto lo que dice un periódico sobre que el presidente del consejo y el ministro de la Guerra hayan tenido serios disgustos con motivo de algunos nombramientos militares.

Dice la «Correspondencia» que un periódico se ha hecho eco del rumor de que el gobierno trataba de aplazar las elecciones; pero un periódico ministerial contesta que estas se celebrarán el dia 2 de abril, como indica el decreto de convocatoria.

Ayer tarde se reunió la comisión general de organización política y electoral del partido conservador legitimista en el círculo de dicho partido, para conocer los trabajos que en su nombre habian realizado en el seno del comité central de coalición los señores marqués de Barzanallana, conde de Heredia Spínola y don Agustin Esteban Collantes, delegados especialmente para hacer valer ante el mismo las aspiraciones del partido.

Por unanimidad fué aprobada la conducta de los espesados señores, habiendo acordado además darles un voto de gracias.

Las correspondencias extranjeras de algunos periódicos atribuyen al Sr. Camacho proyectos financieros que no son ciertos, especialmente el que se refiere al impuesto sobre la renta.

Segun «El Tiempo» asegura, las relaciones entre la reina Isabel y los duques de Montpensier son enteramente cordiales; entre muchos hombres políticos, de procedencias distintas, se estrechan cada dia mas los vínculos de una union aconsejada por un alto patriotismo, que es de esperar, añade «El Tiempo», que en plazo breve produzca los resultados que el país tiene deseo y derecho ardiente de ser realizados.

El ministro de Estado ha recibido hoy al cuerpo diplomático extranjero.

Dice un periódico que la dirección general del Tesoro ha propuesto al ministro de Hacienda la supresión del giro mútuo. «Podemos asegurar, añade «La Correspondencia» á nuestros lectores que el ministro no tiene conocimiento de tal proyecto.»

La separacion del coronel Carmona, de que tantas veces se habia hablado, no se ha verificado hasta ahora. He aquí lo que á este propósito decia anoche «El Argos».

«El coronel Carmona ha cesado en el mando del regimiento de Cantabria. Le sustituye el veterano coronel de la guerra civil D. Baltasar Llorente, que jamás ha figurado en política y que ascendió á este empleo por antigüedad, á pesar de sus relevantes y dilatados servicios.»

El «Imparcial» censura hoy fuertemente la creación de la capitania general de Búrgos. Esta resolución no se ha publicado en la «Gaceta» como lo habian anunciado las oposiciones.

No es cierto, como se dijo ayer, que el procurador de la viuda del señor general Prim haya devuelto al juzgado del Congreso la causa que se instruye contra los autores de la muerte de aquel insigne patriota, y cuyo proceso obra aun en poder de la parte ofendida.

El contra-almirante Quesada, que hace pocos dias fué ascendido á vice-almirante, ha dirigido una esposicion al rey, pidiendo la plaza de almirante que se halla sin proveer desde el fallecimiento del señor Vigodet.

Es probable que su solicitud sea resuelta afirmativamente.

—En algunas provincias ha circulado el rumor, que tambien corrió dias atras en Madrid, de que el Rey marchaba á Italia y que renuncia la corona de España.

Con este motivo parece que el gobierno ha dado órdenes á sus delegados para que por todos los medios posibles desmientan la noticia.

Menudea la publicacion de los periódicos destinados á hacer la causa del jóven príncipe D. Alfonso de Borbon; además de «El Alfonsino», que aparecerá uno de estos dias, bajo la dirección del señor Lopez Martinez y con la colaboración de los señores Mendo y Alcaraz (don Emilio,) director y redactores salientes de «El Tiempo», se anuncia en Gerona la aparicion de otro, que será semanal, con el título «La Aurora.»

Anúnciase la salida de nuevos refuerzos para la isla de Cuba.

Un telégrama del general Balmaseda anuncia que el batallon de cazadores de Santander ha entrado en fuego sosteniendo valientemente el choque con fuerzas muy superiores de los insurrectos, quedando estos batidos y sufriendo considerables bajas. El batallon perdió cuatro muertos y veinte y tantos heridos.

Noticias de la Habana fechadas el 13 dicen que el conde de Balmaseda ha publicado una proclama ofreciendo completo perdon y seiscientos duros de indemnización, á cada uno de los insurrectos que se sometan y haya devuelto la libertad á 25 negros esclavos.

Además todo negro ó negra que se presente á las autoridades trayendo 25 esclavos levantados en armas, de los distritos insurrectos, obtendrá su libertad y si estaban armados 16 duros por cada uno de ellos.

Las tropas españolas han capturado y fusilado al coronel insurrecto Calisto y al capitán Perez.

Señálanse varios encuentros en las montañas de Torro, habiendo obtenido en todos ellos completa victoria las armas españolas, que han derramado mucha sangre enemiga.

Dicen de Lóndres que se ha recibido contestacion del gobierno de Washington sobre el asunto del

«Alabama», en el cual se sostiene que la América no puede abandonar la actitud que tomó en su memoria anterior.

Añade de un modo semi-oficial que los Estados Unidos están pronto á fijar el maximum de la indemnización del cual no deberán pasar los arbitrios.

MADRID 16 DE MARZO.

Nos parece que se equivoca el «Argos» suponiendo que los obispos españoles están dispuestos á recibir órdenes del duque de Madrid.

«La Correspondencia» niega que haya venido representante alguno de casas de Santhomas á influir contra la declaración de puerto franco en favor de la capital de Puerto-Rico.

Habíase dicho que el señor Rivero se negaba resueltamente á figurar en candidatura para las proximas elecciones, y que con este motivo habia sostenido ágras polémicas con el señor Ruiz Zorrilla. El «Imparcial» lo niega resueltamente, añadiendo que dentro de pocos dias saldrá probablemente el señor Rivero para Sevilla con objeto de ocuparse del movimiento electoral.

Si «La Prensa» cree aflijirnos con la noticia cierta ó no de que la coalición está rota, se equivoca; nosotros no nos entusiasmos sino con inteligencias entre los elementos afines y todas las demás nos parecen ocasionadas á gravísimos contratiempos; pero los gobiernos que tienen la desgracia de que con ellos se levanten coaliciones formidables, es porque carecen de fuerza y de prestigios suficientes para conjurarlas y por lo tanto deben saber cual es la suerte que les aguarda.

Esta ha sido triste historia de nuestro país, que no podemos negar á pesar de la repugnancia que las coaliciones nos inspiran.

En la Bolsa se ha publicado hoy el 3 por 100 interior, á 26,85; personal á 32,00; billetes hipotecarios 99,95; bonos del Tesoro 75,50; billetes de idem vencimiento de 31 de enero próximo 00,00; ferro-carriles 53,90.

Cambios sobre Lóndres á 90 dias fecha 49,35; y sobre París á ocho dias vista, 5,18.

EXTRANJERO.

Versalles 15.—En la Asamblea nacional empieza el debate sobre los presupuestos.

Londres 15.—«El Times» publica una carta del ex-diputado español señor Marcoartú manifestando las ventajas que ofrecería un tratado de comercio entre España Portugal é Inglaterra disminuyendo los derechos de los vinos españoles y portugueses.

Versalles 15.—En la discusión de los presupuestos varios oradores han levantado su voz en favor de las economías.

Mr. Thiers ha contestado que el presupuesto es bastante duro; pero que se le debe considerar como la herencia del pasado. Ha dicho que la reconstitución del ejército ocasiona nuevos gastos, aunque transitorios.

Ha declarado solemnemente que el gobierno no quiere reconstituir el ejército para hacer una guerra, sino para aprovecharse de las crueles lecciones de la esperiencia.

Ha terminado la discusión general sobre los presupuestos, aplazandose de nuevo el debate sobre las peticiones de varios católicos en favor del poder temporal del Papa.

Mr. Fournier llegará á Roma el 20 del corriente.

Londres 15.—La contestacion del gobierno de los Estados-Unidos á la nota de Inglaterra sobre el asunto del «Alabama,» dice que América no puede abandonar la actitud tomada por ella.

Añade de una manera somi-oficial que América está dispuesta á fijar el máximum, de la indemnizacion, que no podrán alterar los árbitros.

Habana 13.—Una proclama del capitán general conde de Valmaseda ofrece perdon completo y 600 pesos á cada persona que devuelva la libertad á 25 negros de los rebeldes. Cualquier negro ó negra que presente 26 esclavos de los distritos insurrectos obtendrá la libertad y además 16 duros por cada uno si aquellos van armados.

Las tropas española captuaron y fusilaron al titulado coronel Calixto y al capitán Perez.

Las tropas han obtenido una victoria en un encuentro muy sangriento en las montañas de Torro.

Paris 15.—En la bolsa han corrido rumores de un próximo empréstito, pero carecen de fundamento.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(De los *Diarios de Valencia*).

Madrid 16.

«La Epoca» ha recibido directamente un telégrama de la Habana diciendo que la situacion sigue la misma y que se adelanta poco en las operaciones de guerra.

El príncipe Alejo de Rusia ha sido muy obsequiado en aquella capital.

En el mercado de azúcares hay escaso movimiento.

Ha llegado á Madrid un comisionado del Banco franco-español, recientemente establecido con objeto de instalar aquí una sucursal cuyo primer negocio seria hacerse cargo de las obras paralizadas de la canalizacion del Ebro.

De EL ISLEÑO.

Vallecas 16.

Paris 15.—Carecen de fundamento los rumores esparcidos en la Bolsa de un próximo empréstito.

La Aasamblea ha concluido la discusion general de los presupuestos. Se ha aplazado de nuevo la discusion de la exposicion de los católicos.

Londres.—«El Times» publica una carta del señor Marcoartú haciendo constar las ventajas del tratado de comercio con la Península para disminuir los derechos prohibitivos de los vinos españoles y portugueses.

El ministro de Hacienda ha presentado hoy al consejo celebrado bajo la presidencia del Rey sus planes rentísticos.

Ayer conferencio el Sr. Sagasta con el Sr. Serrano. Desmientese la dimision del general Milans.

3 por 100 26'85.—Id francés: Paris 55'77.

(De *La Crónica de Cataluña*.)

Madrid 15.

El señor Ruiz Zorrilla ha telegrafiado al general Espartero, ofreciéndole su apoyo en el distrito del Congreso, para obtener una votacion unánime.

Parece que el Patriarca de las Indias ha consultado los procedimientos para el Juramento del clero á la Constitucion y el restablecimiento de las relaciones de este con el Estado.

En muchas provincias se niegan los carlistas á aceptar los candidatos que no sean de su partido.

El señor Villoslada deja la direccion del «Pensa-

samiento,» encargandose de ella el señor Echevarría.

Se preparan nuevos esfuerzos para enviar á Cuba.

Madrid 16.

Se han verificado en Canarias las elecciones municipales habiendo triunfado los adictos al gobierno.

No ocurre novedad alguna que merezca ser comunicada.

(De el *Diario de Barcelona*.)

Madrid 15 de marzo.

La «Epoca» dice que segun cartas de Londres el señor Marcoartú tiene encargo del gobierno para gestionar un tratado de comercio entre España é Inglaterra.

Los candidatos ministeriales por Madrid serán el general Espartero, el duque de Fernan Nuñez, y los señores Montejo, Sagasta, Angulo y Perales. El general Serrano no ha querido presentarse.

Se anuncia la salida de nuevos refuerzos para Cuba.

El ministro de Estado ha recibido hoy al cuerpo diplomático extranjero.

Un telégrama de la Habana anuncia que el batallon de cazadores de Santander ha entrado en fuego sosteniendo valientemente el choque de fuerzas muy superiores de los insurrectos quedando estos batidos y sufriendo considerables bajas. El batallon tuvo cuatro hombres muertos y veinte y tantos heridos.

En la direccion general del Registro se trabaja activamente para reformar la nueva ley del registro civil.

Dice la «Correspondencia» que si se confirmase que los ministeriales presenten la candidatura del general Espartero para el distrito del Centro de Madrid, el señor Ruiz Zorrilla retirará la suya.

«El «Jurado federal» de hoy ha sido denunciado.

Paris 13.

En la junta general de accionistas del canal de Suez se ha declarado que el Consejo de administracion habia obrado con arreglo á los Estatutos de la Compañía al fijar la nueva tarifa para la recaudacion de los derechos y negándose á convertir el carácter de Compañía universal en el de Sociedad anónima francesa.

MAHON

19 Marzo de 1872.

Segun manifiesta «El Menorquin» en un suelto local de su número de hoy, ha acordado la comision permanente de la diputacion provincial anular la disposicion de nuestro Ayuntamiento que prohibia la conduccion á hombros ó á mano de ningun cadáver al campo santo, contra cuyo acuerdo de la espresada comision ha protestado el individuo de la misma D. Antonio Taltavull representante en ella de esta Isla.

En el sorteo de la Loteria Nacional celebrado el dia 12 del corriente, ha caido á esta ciudad un premio de 400 pesetas al número 7,584.

En el tercer párrafo de nuestro primer suelto local de ayer, donde dice, «y como afirma el articulista,» debe decir, «como afirma el articulista; y en el último párrafo del segundo suelto léase «su derecho y voluntad,» en vez de «un derecho y voluntad.»

A las niñas:—Un periódico de Madrid del martes último dice:

«Las mas elegantes damas madrileñas han empe-

zado á adoptar el *traje español de pura raza*, por lo cual las felicitamos. Mautilla, peineta, vestido corto y zapato descotado sin galgas: he aquí el traje completo. Ayer vimos algunas señoras en el Retiro luciendo su españolismo con una gracia tal, que se nos iban los ojos detrás de ellas. ¿Qué mujeres pueden competir en aire y gracia con las españolas, cuando visten el traje nacional? Tiempo era de que abandonasen esos ridículos y costosos adesios importados del extranjero bajo el pomposo nombre de *Modas de Paris*, para sustituirlo con el que ahora han adoptado, y que es difícil que puedan imitar las damas de allende los Pirineos... porque no han nacido para eso. Parece que en los dias de Semana Santa se pronunciará completamente la moda española, pues son muchas las que se disponen á presentarse con el *traje nacional*, que cuando no otra cosa, representa la época mas gloriosa de España: el alzamiento de todas las clases de la sociedad contra la inicua invasion francesa.

¡Bien por las españolas!»

Movimiento del Puerto.

Entrados el 14.

De Barcelona en 1 dia vapor Menorca.

Dia 18.

De Palma en laud Tres amigos de 27 tone. p. Miguel Vicens con 4 trips.

De Palma en nn dia vapor Mahonés.

Despachados 15.

Para Palma con con efecto y la correspondencia vapor correo Mahonés de 164 tons., c. don Juan Thomás con 17 trips.

Para Argel con queso y efectos pail. Menorquin de 79 tons., p. Jacinto Leon con 6 trips. y 21 pas.

Dia 18.

Para Bcelona vapor Menorca.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 4 m.—Pónese á las 6 h. 12 m. de la tarde.

LUNA.—Sale 12 h. 43 m. de la mañana.—Pónese á las 3 h. 15 mañana.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las horas mañana.	Termómetro centígrados. Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serrenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 rs. cuadrado en kil.
9	747'	15'5	12'	92	15'	2	ese fres	4
10	754'2	16'	12'	89	12'	2	nne	1'1

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 18. (5'30 tarde.)

Recibido en Mahon 19. (8'34 mañana.)

En el banquete que el Marqués de Sardeal dió á los gefes de la milicia, declararon todos hallarse dispuestos á derramar su sangre en defensa de la libertad y de la dinastía. Terminado el banquete fué á visitar al Rey en nombre de la milicia el espresado Sr. Sardeal.

Bolsa 3 por ciento 27'20.

(Fabra.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

COMPRA DE DOCUMENTOS DE CRÉDITO.

MAHON.—Plaza de San Roque número 5.
 Los que á continuación se expresan se pagarán en esta ciudad á los tipos que se marcan, librés de selgiri y agencia, sup librito y sup y librito.
 Banco de Economías. al 6 p.º.
 Acciones. » 22'50
 Crédito comercial. Residuos. » 21'50
 Mahon 2 Marzo de 1872.

EL CRITERIO CONSERVADOR.

Bajo este título se publicarán los folletos siguientes:
 «La verdad política y los partidos.
 ¿El Estado debe tener Religión? ¿Qué Religión debe tener el Estado en España?
 ¿Es lo mismo «libertad de cultos» que «derecho individual á tener una creencia religiosa»? Dada la libertad de cultos ¿debe existir una ley que la regule? ¿Cuáles son los deberes del Estado con respecto á cada culto?
 ¿Existen derechos políticos? Si existen ¿cuál es su verdadera índole?
 ¿Cuál es el origen del poder? ¿Pueden serlo los derechos individuales? ¿Puede serlo la soberanía nacional? ¿Qué diferencia existe entre los que admiten los derechos individuales como origen del poder y los que lo hacen derivar de la soberanía nacional? ¿Cuál es la diferencia entre estos y los que no admiten ninguno de aquellos dos orígenes?
 ¿Cuál es la significacion de la verdadera soberanía nacional? ¿Cuándo y cómo puede ser origen del poder?
 ¿Tiene derechos el poder? ¿Qué diferencias existen en este punto entre los individualistas y los que no lo son?
 ¿Qué hay de incuestionable y qué de opinable en las doctrinas relativas á la forma de gobierno? ¿Qué representa la eleccion popular en aquellas formas de gobierno que la exigen?
 ¿Cuál es la base del sistema federativo de la revolucion? ¿Es lo mismo principio federal que descentralizacion?
 ¿Deben ser los ayuntamientos y diputaciones de eleccion popular? ¿En qué forma se debe hacer esta eleccion? En la organizacion de los ayuntamientos y diputaciones ¿qué hay de incuestionable y qué de opinable?
 ¿Cuál es el punto de separacion de los partidos? ¿Pueden tener algo de comun? ¿Cuáles son sus derechos cuando, dejando de ser militantes, pasan á ser gobernantes?
 Está ya en prensa el folleto LA VERDAD POLÍTICA Y LOS PARTIDOS.
 Cada uno costará cuatro reales en todos los puntos de España, que se pagarán en el acto de recibirlos.
 Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp.

En venta.

Lo está un panteon número 19 del cementerio público de esta ciudad. En esta imprenta daran razon de su dueño.

EL SEÑOR FORTLEZA

PLATERO MALLORQUIN.

acaba de llegar con un gran surtido de joyería de las mejores fábricas extranjeras y del país, como son aderezos, pulseras, medallones, collares, pendientes, sortijas, cruces, cadenas y relojes para Caballeros y Señoras; y todo lo perteneciente al arte de joyería.

Dicho Sr. hace presente al respetable público mahonés, que para comodidad de todas las personas que deseen ver los mencionados objetos, ofrece pasar á domicilio. Vive fonda de Jaques, calle del Castillo.

Para alquilar.

Lo está la casa de la calle de S. Juan núm. 18 propia para un casino. Informaran en la misma de 3 á 6 de la tarde.

En la calle de Adnover núm.º 1, tienda de Gimier, se vende ZORRA de atun salado fresco de superior calidad, á 12, y 16 céntimos la tercia.

COLECCION DE FÁBULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

EL CORREO DE LA MODA.

Modas de Caballeros.

SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

Precios de la Grande edición:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edición:—Un año 56 Rvn.—6 meses 30.
 REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

AL DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintes, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

PICCIOLA.

Con este título acaba de publicar la «Biblioteca de Instruccion y Recreo» una obra notabilísima, de la cual se han hecho en Francia cuarenta y tres ediciones. Esta sola circunstancia basta para dar una idea del relevante mérito y grandísimo interés que encierra este libro, cuyo autor es M. X. Saintine, condecorado con la cruz de la Legion de Honor por la gran popularidad que adquirió su nombre en poco tiempo despues de la publicacion de su libro.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

EL CORREO DE LA MODA.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

Las dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.